Informaciones Bibliográficas

I. Goia: "L'Infection de foyer (focal infection)". Bucarest, 1946.

Se trata de una menografía escrita por el Profesor Goia de la Facultad de Medicina de Cluj, Rumanía. Bien impresa, ilustrada, con bibliografía. Un esquema del libro menciona más de 30 focos posibles de infección. Sin embargo sa atriubye a los dentales y amigdalianos la mayor posibilidad de crear un estado patológico, insistiendo el autor principalmente en la teoría alérgica para explicario. Hasta qué punto se ha abusado de esta teoría, es algo que merecería discutirse. Los capítulos sobre los síntomas generales y sobre el diagnótico de la infección focal, sen muy sugestivos.

Se etudia sucesivamente la infección focal en relación con las enfermedades del aphrato locomotor, las afecciones cardio-vasculares, renales, sanguíneas, alérgicas, endócrinas y otras. No se menciona la infección focal en relación con la neuro-psiquiatría ni la infección focal en los niños y durante el embarazo. Al apoyo, observaciones ciínicas del autor, no siempre convincentes.

Se omite desde luego la consideración de los posibles beneficios que el individuo puede derivar de la infección focal. Esta paradoja nos ha sido sugerida al estudiar la rareza de la endocárditis infecciosa secundaria en nuestro medio de hospital (ver ésta Revista). Los pregresos de la inmunología tal vez nos den en el futuro una clave ecléctica entre los intervencionistas a cutrance y los abstencionistas por escepticismo. Mientras tanto debemos seguir madurando el tema apasionante de la infección focal.

E. G. C.

LA PENICILINA Y SUS APLICACIONES EN LA CIRUGIA, LA CLINICA Y LA TERAPEUTICA

(Editorial "Libreria Panamericana", Buenos Aires.—Grueso volumen 720 págs., 125 grabados, 112 tablas.—Lujosamente Encuadernado.— Versión Castellana)

He aquí un libro que era necesario. El esfuerzo que significa lanzar al mercado de la literatura científica un volumen de más de setecientas páginas, con el añadido de numerosísimos grabados y las inevitables series de cuadros ilustrativos, alcanzó su plena coronación en el momento mismo en que el volumen de "La Penicilina" salió de las prensas impresoras. En efecto, el laconismo del título se ve compensado con creces por el valor del contenido. En las páginas de la nevísima obra en castellano se encuentran expuestos todos los conceptos, las experiencias de laboratorio, las experiencias clínicas y las

tan indispensables estadísticas reunidas por observadores de los cuatro puntos cardinales.

El mérito principal de la edición estriba en la amplitud con que ha sido tratado el tan importante toma de la penicilina. Se ha adoptado de división de asuntos en los capítulos de cirugía, clínica médica, terapéutica y trabajos de laboratorio para la fabricación del producto en gran escala de acuerdo con las diversas técnicas propuestas por el propio Profesor Fleming y sus colaboradores británicos y norteamericanos.

La primera parte de "La Penicifina" ha sido dedicada a los estudios relacionados con la clínica médica, y en ella es grande la diversidad de autores y observaciones. No podría evitarse la parcialidad si el crítico mencionara algunos nombres y callara otros, ya que la casi totalidad de los autores corresponde a figuras de primer plano en la ciencia médica europea o americana. En cuanto a las subdivisiones o aspectos de la clínica, puede afirmarse, sin temor a pecor de exageración, que no ha quedado item que no meraciera el párrato correspondiente.

El tema de las endocarditis bacterianas subagudas, fantama de facultativos y pacientes por igual hasta hace relativamente poco tiempo, encontró en la edición de este libro la más concienzada interpretación.

La segunda parte del libro corresponde a la Clinica Quiturgica y en ella van incluidas las experiencias de la vida civil y el fruto de las observaciones hechas en la guerra mundial que acaba de pasar con su séquito de dolores y hambre.

Terapeutica y Quimioterapia es el título general de la tercera parte. Centiene indicaciones, ensayos, estadísticas; todo ello presentado con envidiable prolifidad y ecriterio científico. Y el libro se cierra con la parte cuyo subtitulo es: "Preparación y Bacteriologia".

Editó la librería Panamericana.